



DES PROCESSUS CLINIQUES INFORMATISÉS DEPUIS DÉJÀ 15 ANS !

# UN SERVICE À LA POINTE DU PROGRÈS

Chef du service des Maladies Infectieuses et Tropicales de l'hôpital Saint-Antoine (AP-HP), le Professeur Pierre-Marie Girard est l'un des spécialistes éminents du Sida. Convaincu de l'apport de l'informatique dans une perspective clinique complexe, il a fait le choix, il y a déjà 15 ans, d'y adosser l'activité de son service. Rencontre.



COMMENÇONS PAR UNE PRÉSENTATION DE CE SERVICE.

**PR PIERRE-MARIE GIRARD :** Il regroupe une unité de 28 lits d'hospitalisation, un hôpital de jour totalisant 1 500 recours par an, une unité de consultations (13 000 passages/an), et un centre de prise en charge du VIH/Sida pour une file active de 3 500 patients infectés. Auxquels il faut ajouter une Consultation de Vaccinations et de Conseils aux Voyageurs, et un centre de dépistage anonyme et gratuit (CDAG) pour le VIH et les infections vénériennes, ainsi qu'une importante activité d'enseignement et de recherche. Dans ce contexte **l'informatisation des processus cliniques comporte des avantages indéniables, dont une visibilité globale de l'activité du service afin d'apporter un continuum dans la prise en charge des patients** et de repérer facilement, le cas échéant, ceux éligibles dans le cadre des protocoles de recherche. À condition que l'outil déployé s'appuie sur un système unique et complet de dossier patient informatisé (DPI), afin de permettre l'intégration et la centralisation des recours en temps réel et le recueil des données du PMSI.

**FORT DE CES CRITÈRES VOUS AVEZ DONC DÉPLOYÉ UN LOGICIEL DPI EN Y DÉVELOPPANT L'ENSEMBLE DES FONCTIONNALITÉS ATTENDUES.**

Ce projet développé sur le logiciel DIAMM (Micro 6), a été mis en œuvre à l'initiative du service des Maladies Infectieuses et Tropicales en accord avec la direction informatique hospitalière. Il est important de souligner que le logiciel DIAMM était déjà implanté dans d'autres services de l'Hôpital St Antoine pour la gestion exclusive du PMSI. Le déploiement du logiciel et de ses fonctionnalités en tant que dossier clinique informatisé s'est fait progressivement, d'autant qu'il y a 15 ans l'outil informatique était encore peu utilisé dans la pratique clinique. Il a donc fallu tenir compte d'un certain temps d'adaptation afin que le logiciel soit utilisé à hauteur de son potentiel. L'ensemble, à savoir le logiciel de dossier patient DIAMM développé par l'éditeur Micro 6 et paramétré en interne, fonctionne aujourd'hui de manière satisfaisante, et permet désormais de gérer de manière exhaustive l'activité quotidienne du service pour l'intégralité des patients suivis. Un

